
 

N I E D E R S C H R I F T 
 

über die öffentlichen Verhandlungen des Gemeinderates 
 

 
am Donnerstag, 17. November 2022 (Beginn: 19:00 Uhr; Ende: 19:30 Uhr) 
 
in Silberberghalle 
                 (Tagungsort und -raum) 

 
Vorsitzender: Bürgermeister Andreas Wießner 
 
Zahl der anwesenden Mitglieder: 21   (Normzahl   25  Mitglieder) 
 
 
Namen der nicht anwesenden Mitglieder: 
 
Stadträtin Sabrina Giorgetti Entschuldigt 
Stadtrat Rolf Mühl Entschuldigt 
Stadtrat Norman Seybold Entschuldigt 
Stadträtin Sabine Steinebrunner Entschuldigt 
 
Schriftführer: Georg Dutschke 
 
Sonstige Verhandlungsteilnehmer: Franziska Brünner 

Martin Halm 
Tanja Lorenz 
Klaus Merz 
 

 
Nach Eröffnung der Verhandlung stellt der Vorsitzende fest, dass   
 
1.  zu der Verhandlung durch Ladung vom 09.11.2022 ordnungsgemäß eingeladen  
     worden ist; 
 
2.  die Tagesordnung für den öffentlichen Teil der Verhandlung am 11.11.2022 
     ortsüblich bekannt gemacht worden ist; 
 
3.  das Kollegium beschlussfähig ist, weil mindestens 13 Mitglieder anwesend sind. 

  



 
 

T A G E S O R D N U N G 
 
  
1. Fragen und Anregungen aus der Bevölkerung 
  
2. Bekanntgabe der Beschlüsse aus der nichtöffentlichen Gemeinderatsitzung vom 

20.10.2022 
  
3. Umbau und Erweiterung Alten- und Pflegeheim Todtnau, 2.BA 
3.1 Auftragsvergabe Dachdeckerarbeiten 
3.2 Auftragsvergabe Zimmererarbeiten 
3.3 Auftragsvergabe Blechnerarbeiten 
  
4. Beratung und Beschlussfassung über die Anschaffung neuer digitaler Funkgeräte 

für die städtischen Forstwirte 
  
5. Verschiedenes 
 
 
In der heutigen Sitzung wurden folgende Beschlüsse gefasst: 
 
 
 

Punkt 1 
Nr. 93 
 
Fragen und Anregungen aus der Bevölkerung 
 
Nach der Begrüßung durch Bürgermeister Wießner erkundigt sich Hr. Grossmann vom 
Bikepark Hasenhorn über die Möglichkeit einer Pachtvertragsänderung, mit der auch ein 
Betrieb in den Wintermonaten von Dezember bis März erlaubt werden soll, der derzeit 
explizit ausgeschlossen ist. Bürgermeister Wießner sagte zu, dies seitens der Verwaltung 
prüfen zu lassen. 
 
 

Punkt 2 
Nr. 94 
 
Bekanntgabe der Beschlüsse aus der nichtöffentlichen Gemeinderatsitzung vom 
20.10.2022 
 
Die Beschlüsse aus der nicht öffentlichen Gemeinderatssitzung vom 20.10.2022 werden 
durch Vorlesen bekannt gegeben. 
 
 
  



Punkt 3 
Nr. 95 
 
Umbau und Erweiterung Alten- und Pflegeheim Todtnau, 2.BA 
 
 

Punkt 3.1 
Nr. 96 
 
Umbau und Erweiterung Alten- und Pflegeheim Todtnau, 2.BA 
Auftragsvergabe Dachdeckerarbeiten 
 
Auf Grund des Ergebnisses des Ausschreibungsverfahrens beschließt der Gemeinderat die 
Vergabe der ausgeschriebenen Leistungen an den günstigsten Anbieter, die Fa. 
Kostenbader, Grafenhausen, zu 59.882,56 € brutto (ohne Nachweisarbeiten) für die 
Dachdeckerarbeiten. 
 
Die Stadträte Sven Behringer, Fridolin Kunz und Thomas Baur sind zu diesem 
Tagesordnungspunkt befangen. Sie haben bei Aufruf des Punktes den Ratstisch verlassen, 
im Zuhörerbereich Platz genommen und an der Beratung und Beschlussfassung nicht 
mitgewirkt. 
 
Abstimmungsergebnis: 18 Ja, 0 Nein, 0 Enthaltungen. 
 
 

Punkt 3.2 
Nr. 97 
 
Umbau und Erweiterung Alten- und Pflegeheim Todtnau, 2.BA 
Auftragsvergabe Zimmererarbeiten 
 
Auf Grund des Ergebnisse des Ausschreibungsverfahrens beschließt der Gemeinderat die 
Vergabe der ausgeschriebenen Leistungen an den günstigsten Anbieter, die Fa. 
Steinebrunner, Utzenfeld, zu 76.690,99 € brutto (ohne Nachweisarbeiten) für die 
Zimmererarbeiten. 
 
Die Stadträte Sven Behringer, Fridolin Kunz und Thomas Baur sind zu diesem 
Tagesordnungspunkt befangen. Sie haben bei Aufruf des Punktes den Ratstisch verlassen, 
im Zuhörerbereich Platz genommen und an der Beratung und Beschlussfassung nicht 
mitgewirkt. 
 
Abstimmungsergebnis: 18 Ja, 0 Nein, 0 Enthaltungen. 
 
 

Punkt 3.3 
Nr. 98 
 
Umbau und Erweiterung Alten- und Pflegeheim Todtnau, 2.BA 
Auftragsvergabe Blechnerarbeiten 
 
Da keine Angebote abgegeben wurden, wird im freihändigen Verfahren versucht, Angebote 
einzuholen. 
 



Die Stadträte Sven Behringer, Fridolin Kunz und Thomas Baur sind zu diesem 
Tagesordnungspunkt befangen. Sie haben bei Aufruf des Punktes den Ratstisch verlassen, 
im Zuhörerbereich Platz genommen und an der Beratung und Beschlussfassung nicht 
mitgewirkt. 
 
 
 

Punkt 4 
Nr. 99 
 
Beratung und Beschlussfassung über die Anschaffung neuer digitaler Funkgeräte für 
die städtischen Forstwirte 
 
Der auf Grund des hohen Alters der vorhandenen Geräte vom Forstbezirk vorgeschlagenen 
Neubeschaffung von 7 modernen digitalen KUNO-Funkgeräte zum Einzelpreis von 1.400 € 
für die städt. Waldarbeiter wird – vor allem auch im Hinblick auf den Sicherheitsaspekt – 
zugestimmt. Es sollen 7 Geräte zum Preis von je 1.400 € beschafft werden.  
 
Abstimmungsergebnis: 21 Ja, 0 Nein, 0 Enthaltungen. 
 
 

Punkt 5 
Nr. 100 
 
Verschiedenes 
 
5.1 
 
Entwicklung der Schülerzahlen in den Schulen 
 
Bürgermeister Wießner informiert über die Entwicklung der Schülerzahlen in den 
Grundschulen Todtnau, Geschwend und Todtnauberg sowie der Gemeinschaftsschule, 
Standort Todtnau (Stand: Ende Oktober 2022). Demnach ist insgesamt (alle Schulen der 
Gesamtstadt) mit einer gegenüber dem Vorjahr zu verzeichnenden Steigerung von 13,11 % 
(= 35 Schüler) auf nunmehr 302 sowohl die höchste Steigerung als auch der höchste 
Gesamtbestand in den letzten 10 Jahren zu verzeichnen. Der Anteil der ukrainischen 
Flüchtlingskindern beträgt dabei 24.  
 
 
5.2 
 
Enthurstung eines Fußweges im Bereich Sonnhalde-Obere Sonnhalde 
 
Der Vorsitzende informiert bezüglich einer im Vorfeld an die Verwaltung herangetragenen 
Frage darüber, dass ein im Laufe der letzten Jahre „zugewachsener“ Fußweg im Bereich 
Sonnhalde - Obere Sonnhalde wieder “enthurstet“ werden soll.  
 
  



5.3 
 
Reinigung des Mahnmals neben der Kirche in Todtnau 
 
Bezugnehmend auf eine im Vorfeld an die Verwaltung herangetragene Frage, informiert 
Bürgermeister Wießner das Gremium darüber, dass das verwitterte bzw. mit Flechten/Moos 
überzogene Mahnmal neben der Kath. Kirche einer professionellen Reinigung unterzogen 
werden soll.  
 
 
5.4 
 
Fragen aus dem Gremium zum Breitband-Ausbau 
 
Hinsichtlich der aus den Reihen des Gremiums gestellten Fragen zum Breitband-Ausbau – 
Auswirkungen evtl. Kürzungen der Fördermittel und teilweise mehrfaches Aufbrechen von 
Straßenasphalt -  führt Bürgermeister Wießner aus, dass er hierzu keine verbindlichen 
Antworten geben könne, da die Zuständigkeit und Verantwortung beim „Zweckverband 
Breitbandausbau Landkreis Lörrach“ lägen.  
 
 

Zur Beurkundung: 
 
 
Vorsitzender: Stadträte: Schriftführer: 


